

"LE MERIDIONAL" 1979

Le Méridional 02 décembre 1979 (part 01)

92

"Le Méridional"

Dimanche 2 Décembre 1979

Les objets volants bientôt identifiés ?

● Les observations de ce que l'on nomme prudemment les « objets volants non identifiés » sont porteuses d'une formidable interrogation : sommes-nous seuls dans l'univers ?

Posée depuis l'aube des temps, la question prend aujourd'hui une acuité nouvelle. Depuis 25 ans, les observations d'OVNI se multiplient. Sur cent cas recensés, quatre-vingt-quinze sont expliquables « rationnellement » : phénomènes météorologiques, avions, ballons sondes, nuages lenticulaires, illusions d'optiques, voire... canulars purs et simples. Reste un petit cinq pour cent (représentant tout de même à travers le monde des milliers d'observations) absolument irréductible : d'étranges choses volantes sillonnent notre planète et y atterissent parfois.

ENTRE PALMA DE MAJORQUE et Tenerife, voici une quinzaine de jours, une « Caravelle » a été « importunée » par un OVNI. Le pilote de l'avion a été contraint d'atterrir de crainte d'un incident. A Cergy-Pontoise, deux adolescents prétendent que leur camarade a été enlevé par une soucoupe volante. A Madrid, jeudi dernier, un énorme disque lumineux (400 mètres de diamètre selon les dernières informations) a été aperçu, planant au-dessus de la ville, par des milliers de personnes stupéfaites. La gendarmerie française, l'armée de l'air, la N.A.S.A., l'Air Force américaine, viennent de rendre publics des centaines de dossiers relatifs à des apparitions d'objets mystérieux. Leurs témoins, pilotes d'avions de ligne, astronautes, militaires de tous grades sont au-dessus de tout soupçon.

DU CHAR D'EZECHIEL au dossier « Delta Gamma » que vient de révéler l'Institut mondial des sciences avancées, il n'est pas une époque de notre histoire qui ne témoigne de la présence d'objets étranges dans son ciel. De tout temps, on a cherché une explication conforme à la mentalité ambiante. Les anges, qui sait, ont peut-être piloté des « roues de feu » : le Diable en personne a été vu aux commandes d'un astronef crachant le feu et le soufre et dès que les premiè-

res sondes spatiales eurent annexé le Cosmos, on vit partout, descendre de leurs improbables vaisseaux, de petits hommes verts animés d'intentions très pacifiques, cueillant parfois la lavande sur les hauts-plateaux de Provence et invitant à l'occasion les rares témoins de leur présence à venir jeter un œil à l'intérieur de leur machine.

DÉMELER L'AFFABULATION de la vérité est une tâche considérable. Certains ont tenté de le faire, avec plus ou moins de succès. De toutes façons, après 30 ans d'observation systématique, le problème demeure posé dans son intégralité. Les faits sont patents, reste à en tirer une explication rationnelle. Que l'Univers soit habité par d'autres races que la nôtre paraît tomber aujourd'hui sous le sens. Des milliards de planètes, au-delà de notre minuscule système solaire, offrent des conditions propices à l'éclosion de la vie. La science-fiction qui, dans les années 40, 50, tournés des regards chargés d'espérance vers la planète Mars a dû se recycler. Pas plus que la Lune de Jules Verne, la planète rouge ne s'est révélée vivante. On est donc allé chercher ailleurs. Et l'ailleurs est infini, riche de possibilités toujours renouvelées. La plupart des « ufologues » (de l'anglais ufo, Unidentified Flying Object) sont aujourd'hui convaincus que si

petits (ou grands) Martiens il y a, c'est assurément très loin, aux confins de notre galaxie et même au-delà encore qu'il convient d'aller les chercher.

MILLE QUESTIONS se posent dès que l'on admet la possibilité d'une vie et d'une civilisation extra-terrestre. Et les savants de la N.A.S.A., qui ont dessiné sur leurs sondes spatiales un homme et une femme levant la main en signe d'amitié, l'admettent assurément. Que ferions-nous, nous terriens des siècles futurs, si à la faveur d'une exploration lointaine nous découvrons une civilisation en plein essor, mais si différente de la nôtre, qu'aucune communication ne se révèle possible ? Nous ferions sans doute ce que font aujourd'hui les OVNI : nous observerions sans relâche, tâchant de comprendre toujours mieux. A l'occasion, nous capturerions un ou deux spécimens de cette race étrange pour l'observer et le disséquer tout à notre aise. Pourquoi nous presserions-nous de révéler notre existence ?

LE TEMPS n'est sans doute pas une donnée universelle. Un jour de notre vie d'hommes, c'est l'éternité pour une mouche. Et pourquoi ne serions-nous pas les mouches d'une race étrange dont nous n'imaginons pas quelle est sa perception du temps ? Ainsi pourrait-on expliquer que

les occupants des OVNI ne soient pas pressés de nous révéler ouvertement leur présence. Et imagine-t-on l'effet qu'aurait une telle révélation sur le fondement moral et philosophique de notre vie ? Tous nos concepts en seraient bouleversés. La cosmologie tout entière volerait en éclat. Ce serait la panique la plus totale ! Il faut sans doute remercier MM. les extra-terrestres de nous traiter ainsi à doses homéopathiques. Imagine-t-on le secrétaire général de l'O.N.U. recevant en délégation l'avant-garde d'un corps expéditionnaire extra-terrestre ? Pas encore, mais qui sait...

ON NE PEUT PLUS RIRE aujourd'hui des « soucoupes volantes » comme on le faisait encore voici quelques années. Le rationalisme, tout doucement, change de camp. L'obscurantisme aussi. Prétendre que les OVNI sont le fruit d'imaginaires malades ou exacerbés est une contre-vérité grossière. Affirmer que les extra-terrestres sont à nos portes, c'est peut-être aller un peu vite en besogne. Entre les deux, la vérité se glisse. Et avec elle ; ce rêve formidable : ne plus être seuls dans l'infini de l'Univers.

Robert ARNOUX.

L'affaire "Gamma-Delta"

EN 1956, JEAN COCTEAU lui écrivait : « Vous n'êtes pas un précurseur mon cher Jimmy Guieu. Vous êtes à la page, et un jour, de sages astronautes prouveront que votre montre était à l'heure et que ce sont les autres montres qui retardent ». Aujourd'hui à la tête de l'Institut mondial des Sciences avancées, partageant son temps entre son œuvre littéraire considérable et l'analyse systématique de tous les rapports d'observation d'OVNI, l'Aixois Jimmy Guieu consent à nous révéler les détails de l'affaire « Gamma-Delta ».

L'AFFAIRE commence avec des noms de code. Il y a d'une part, « Gamma-Delta », un petit fonctionnaire d'une quarantaine d'années, et un médecin que l'on appelle dans le dossier, « Dr Alpha ». Ces petits mystères, m'explique Jimmy, sont nécessaires. « Avant que l'enquête soit terminée, il convient de respecter l'anonymat des lieux et des personnes. »

Un beau jour, Gamma Delta se rend chez le Dr Alpha. « Docteur, ce médicament que l'on m'a conseillé donne-t-il des hallucinations ? »

Le docteur sourit, le médicament est à peu près aussi inoffensif que de l'aspirine.

Alors Gamma-Delta raconte : « L'autre jour, pour me rendre chez moi, j'emprunte la route habituelle. Au beau mi-

lieu de la forêt, une énorme lueur. Ma voiture s'arrête. Impossible de la faire redémarrer. »

Gamma-Delta s'approche : un cône de lumière vive, semblant tomber d'un énorme disque, stationnaire, comme en apesanteur. Des escaliers. Un petit pont rouge rubis que Gamma-Delta n'a jamais vu à cet endroit où il passe pourtant chaque jour.

C'EST UN REVE docteur ! prétend Gamma-Delta qui ne croit pas aux soucoupes volantes. Il se trouve que le docteur Alpha est en relations étroites avec l'I.M.S.A. et son fondateur, Jimmy Guieu. Ce dernier, intéressé au plus haut degré, convainc Gamma-Delta de se soumettre à une séance d'hypnose en présence de deux officiers de gendarmerie et de cinq scientifiques, physiciens, chimistes, ingénieurs...

Sous hypnose, Gamma-Delta va beaucoup plus loin. Aux questions que lui pose Daniel Huguet, un hypnotiseur travaillant sous contrôle médical, il apparaît que non seulement il s'est approché de la lumière, mais qu'il est entré dans la sphère et qu'il s'est même envolé. « Nous volions, mais pas très haut. Je voyais la vallée et les lumières des villages. A un moment, nous sommes passés au travers d'une maison. J'ai vu un homme qui rangeait quelque chose dans son placard... »

UN NOM est prononcé par Gamma-Delta : celui de la « personne » avec laquelle il aurait effectué son étrange voyage. Un nom que l'I.M.S.A. refuse de révéler. Le « déplacement » est partiellement confirmé. Avec sa voiture en panne, Gamma-Delta s'est retrouvé à une trentaine de kilomètres de l'endroit où il avait vu la lueur. Avec un trou de quatre heures dans son emploi du temps. Jimmy Guieu attend pour se prononcer la prochaine séance d'hypnose à laquelle sera soumis Gamma-Delta. Peut-être, pourra-t-il donner d'autres précisions. « Encore », précise-t-il « que le sujet présente certains blocages qui se manifestent dès qu'un « interdit » semble avoir été transgressé. Le nom du personnage, par exemple, ou des détails trop précis sur le voyage, l'engin ou ses occupants... »

Vous avez dit bizarre ?

R. A.

L'I.M.S.A., villa Le Clos-Fleuri, impasse Desprez 83000 Toulon, tél. (94) 41.58.56, recense toutes les observations de phénomènes étranges, mystérieux et incompréhensibles en l'état actuel de la science. Si jamais vous êtes témoins de « quelque chose de bizarre », ne manquez pas de le leur signaler. L'anonymat est garanti.